Pays: Estonie

Commission: UE-Méditerranée-Moyen Orient

Problématique : Comment relancer une coopération trans-méditerranéenne-moyen orient ?

Située dans la région balte de l'Europe du Nord, l'Estonie est un pays doté d'une histoire riche et complexe. Après avoir retrouvé son indépendance en 1991, suite à la dissolution de l'Union soviétique, l'Estonie a entrepris des réformes ambitieuses pour établir une démocratie stable et une économie de marché prospère. Au fil des décennies, notre pays a consolidé ses institutions démocratiques et a rejoint l'Union européenne et l'OTAN, affirmant ainsi son engagement envers les valeurs de liberté, de démocratie et de coopération internationale.

Par ailleurs, l'Estonie joue un rôle essentiel en tant que membre actif de la Commission UE-Méditerranée-Moyen Orient, apportant sa vision stratégique et son engagement en faveur de la coopération régionale : on va ainsi s'interroger sur les moyens de relancer une coopération transméditerranéenne-moyen orient.

L'Estonie est une démocratie parlementaire, avec un président, Alar Karis, qui est le chef de l'État et un premier ministre, Kaja Kallas, qui est le chef du gouvernement. Le président est élu pour un mandat de cinq ans, tandis que le premier ministre est nommé par le président et confirmé par le parlement. Ce dernier est composé de 101 membres élus pour un mandat de quatre ans. En outre, le système parlementaire en Estonie est basé sur la représentation proportionnelle, les sièges au parlement étant attribués aux partis politiques en fonction du nombre de voix qu'ils obtiennent lors des élections nationales. Notre gouvernement est engagé à renforcer les liens avec nos partenaires européens et transatlantiques, tout en promouvant la stabilité et la sécurité dans notre région.

Au plan économique, notre république a réussi à passer d'une économie étatique et centralisée à une économie de marché dynamique, favorisant l'innovation et les investissements étrangers. Cependant, de nos jours, avec la guerre en Ukraine, l'économie de notre pays fait face à des défis majeurs. En effet, l'inflation s'avère plus durable qu'initialement prévu et pourrait fortement limiter la consommation des ménages. Celle-ci est combinée à une pénurie de main d'œuvre, qui oblige nos entreprises à renoncer à des investissements ou à offrir des salaires beaucoup plus élevés, ce qui nourrit d'autant plus l'inflation. Enfin, la guerre en Ukraine risque de perturber notre accès aux matières premières (acier notamment) : le commerce extérieur estonien pourrait ainsi souffrir de cette crise, du fait de la réduction des échanges au niveau mondial. Par exemple, la baisse la plus importante a concerné les importations en provenance de la Russie (293 millions d'euros) en raison du conflit en cours en Ukraine et des sanctions de l'UE qui en ont découlé.

Concernant la question de la relance de la coopération trans-méditerranéenne-Moyen-Orient, l'Estonie reconnaît l'importance cruciale de favoriser le dialogue et la coopération entre les

nations de ces régions. Nous croyons fermement que la stabilité et le développement dans le bassin méditerranéen et au Moyen-Orient sont essentiels pour la paix et la sécurité mondiales.

Toutefois, il serait judicieux d'envisager différentes stratégies afin d'améliorer la coopération régionale. Nous nous adressons simultanément et parallèlement aux autorités compétentes des Etats membres du Conseil de l'Europe et à celles de la Tunisie, en leur demandant de considérer la coopération culturelle entre l'Europe et les pays du sud de la Méditerranée comme une priorité et notamment dans le domaine de l'éducation : en instaurant des départements de langue et de culture arabe dans les Universités européennes et des langues et cultures européennes dans les universités du Sud. De plus, au niveau culturel, il est important d'encourager la traduction et la publication des livres fondamentaux de la culture arabe en Europe et des cultures européennes dans les pays du Moyen-Orient, y compris les auteurs contemporains ainsi que des études concernant les problèmes d'actualité.

En conclusion, l'Estonie est déterminée à jouer un rôle actif dans la promotion de la coopération trans-méditerranéenne-Moyen-Orient notamment au niveau culturel et à trouver des solutions durables à cette problématique cruciale.